

NOTRE-DAME de GRACE à GIGNAC (Hérault)



DÉCOUVERTE DE LA STATUE MIRACULEUSE

EDITIONS SABATIÉ

BÉZIERS

NOTRE-DAME DE GRÂCE

GIGNAC (Hérault)

HISTORIQUE DU PÈLERINAGE

Près de la ville de Gignac, le sanctuaire de Notre-Dame de Grâce, ancien temple de Vesta, fut consacré à la Reine des Anges, dès le 1^{er} siècle, par St Flour, 1^{er} évêque de Lodève, et démoli par les Albigeois en 1210. — Le 8 septembre 1360, un jeune homme aveugle et muet, conduit par son chien, était sur les ruines de l'ancien temple. Poussé par un mouvement mystérieux, il cherche dans le sol, creuse avec ses doigts. Soudain il s'arrête; il a trouvé une pierre dont la forme et les contours polis l'étonnent. Dieu sans doute lui suggère de la porter à ses lèvres et à ses yeux. Aussitôt ses yeux s'ouvrent, sa langue se délie, il est guéri. — Il court à la ville, raconte à tous le miracle accompli. Les habitants de Gignac accourent vers l'heureux miracle, vénèrent la statue, et on la place dans le lieu saint; mais, d'elle-même, la statue regagne la colline et reprend sa première place, manifestant ainsi sa volonté d'être honorée en cet endroit où, pendant la nuit, brillaient quelquefois des croix lumineuses.

Une chapelle, qu'on appelle bientôt Chapelle des Miracles, est élevée pour abriter la statue miraculeuse. Cinq ans après ce fut une église magnifique qui, pendant 200 ans, vit des manifestations imposantes: de toutes parts affluaient les pèlerins. Ce monument fut démoli par les Calvinistes en 1573 et relevé par les Consuls.

En 1612, le sanctuaire fut confié aux Pères Récollets.

En 1622, il est encore démoli par les Calvinistes.

En 1623, il est relevé, pour la 3^e fois, par les ordres du roi Louis XIII, tel que nous le voyons encore aujourd'hui.

Notre-Dame de Grâce, priez pour nous!

L'Évêque de Montpellier approuve et encourage la dévotion à Notre-Dame de Grâce de Gignac que cette image est destinée à répandre.

30 Janvier 1902.

EDITION SABATIE - BEZIERS

5100

brûlé